

Die bisherige Erfahrung zeigt jedoch, daß die Minister der volkseigenen Industrie und die Direktoren der Betriebe den Wünschen und Sorgen der technischen Intelligenz nicht die notwendige Aufmerksamkeit geschenkt haben. Das kommt in der ungenügenden Durchführung der Lohnverordnung und der Verordnung über die zusätzliche Altersversorgung der technischen Intelligenz vom 17. August 1950 deutlich zum Ausdruck. Es wurden in viel zu geringem Maße Einzelverträge abgeschlossen. Völlig ungenügend haben sich die Direktoren und Betriebsgewerkschaftsleitungen um das persönliche Wohlergehen der technischen Intelligenz bekümmert. So haben sie sich unter anderem viel zuwenig um die Beschaffung von entsprechendem Wohnraum für die Ermöglichung des Studiums für die Kinder der technischen Intelligenz gesorgt. Es gibt bei uns Fälle, in denen hervorragende Ingenieure und Wissenschaftler Gehälter bekommen, die in keiner Weise ihrem tatsächlichen Können und ihrer Leistung entsprechen. Es gibt auch solche Fälle, in denen der Abschluß von Einzelverträgen in unzulässiger Weise von Sonderverpflichtungen zu gesellschaftlicher Arbeit abhängig gemacht wurde.

Die verantwortlichen Genossen wurden für die mangelhafte Durchführung der genannten Verordnungen einer scharfen Kritik unterzogen. Diese Genossen haben die Bedeutung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit der technischen Intelligenz offensichtlich unterschätzt und die entsprechenden Beschlüsse des III. Parteitagés mißachtet.

Das Politbüro lenkt die Aufmerksamkeit aller Arbeiterinnen, Arbeiter und besonders der technischen Intelligenz auf die Tatsache, daß die amerikanischen Kriegsbrandstifter keinen Versuch scheuen, um Angehörige der technischen Intelligenz durch Verlockungen oder Drohungen zu bewegen, ihre friedliche Arbeit in der Deutschen Demokratischen Republik zu verlassen und ihre Kenntnisse dem amerikanischen Monopolkapital dienstbar zu machen. Es ist notwendig, daß die technische Intelligenz in der Deutschen Demokratischen Republik durch erhöhte Wachsamkeit gegen derartige Versuche geschützt wird. Es ist ein entschiedener Kampf gegen derartige Machenschaften der anglo-amerikanischen Kriegsbrandstifter zu führen.

Das Politbüro fordert von allen Genossen, daß sie sich der Bedeutung der technischen Intelligenz für den planmäßigen Aufbau unserer Wirtschaft bewußt werden, denn unsere Ingenieure, Techniker, Chemiker und Wissenschaftler helfen durch ihre qualifizierte und